



## *Vie de l'Eglise à Montfermeil*

- Franceville Tel 01 43 30 33 28
- Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04
- St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83
- <http://catholique-saint-denis.cef.fr/>

N°  
23

*Mois de février 2002*

---

*Deuxième Anniversaire  
De  
« Vie de l'Eglise à Montfermeil. »*

*Deux ans : Quelle Jeunesse pour un « Journal Inter paroissial ?  
Vous vous souvenez ; il a démarré le dimanche de « La Journée  
Chrétienne de la Communication », au début février 2000, avec  
cette question « Et vous quelle est votre Espérance » ?*

*Ce N° 23 manifeste bien la volonté de nombreuses  
personnes qu'il existe et vive ... et se développe, cet organe de  
communication entre nos trois paroisses, puisque nous trouvons  
46 signatures dans les 22 parutions.*

*Qui peut dire ce que ce Journal a apporté pour la Vie de  
l'Eglise à Montfermeil ? Quel intérêt chacun y porte ? Comment  
une Equipe de Rédaction choisit dans ce qui est marquant dans la  
vie des chrétiens sur une Ville ?*

*« Sel de la Terre », La Vie de l'Eglise doit être mise en  
valeur dans la richesse de sa diversité ; ce Journal peut y  
contribuer avec le concours de plus en plus de personnes, non  
seulement pour faire circuler les Informations entre nous, mais  
aussi vers ceux qui l'attendent.*

*Nous vous donnons rendez-vous pour fêter encore de  
nombreux anniversaires.*

*Pierre GUIBERT*

## POUR RENCONTRER « FOI ET LUMIERE »

« Foi et Lumière » est né en 1971 à la suite d'un pèlerinage à Lourdes, à l'initiative de Jean Vanier et de Marie Hélène Mathieu. C'était la réponse à l'appel d'une famille : Thaddée et Loïc, lourdement handicapés, et leurs parents rejetés, par tous les pèlerinages « organisés » de l'époque.

Vivant souvent des situations de détresse, les pèlerins ont connu à Lourdes une expérience de joie et de communion profonde. De retour chez eux, ils ont continué à se retrouver régulièrement en petites communautés pour une rencontre d'amitié, de prière et de fête. Aujourd'hui des communautés se développent dans le monde entier. Au dernier pèlerinage à Lourdes en 2001, on comptait environ 1400 communautés dans 75 pays : chaque communauté rassemble environ une trentaine de personnes, 1/3 de personnes handicapées, 1/3 de parents, 1/3 d'amis qui se réunissent au moins une fois par mois.

Ils créent entre eux des liens profonds par **le partage de leurs difficultés et de leur espérance, par la prière, l'Eucharistie et autres célébrations religieuses et par la fête**. C'est un lieu où la personne handicapée est accueillie comme elle est, retrouve des amis, exprime et développe sa foi. Là, les parents partagent fraternellement leurs joies ou difficultés, où les amis fondent des relations d'une grande vérité et découverte de la présence de Jésus dans l'autre.

**« Foi et Lumière » veut être un témoignage pour le monde : les personnes handicapées ont une valeur unique-sacrée. Elles sont aimées de Dieu et révèlent d'une façon particulière les valeurs de cœur et d'amour qu'annonce l'Evangile. L'Espérance se danse, s'échange dans un regard, un geste de tendresse. La joie se transmet.**

Thomas et moi avons le bonheur de faire partie de la communauté « le petit chemin », à Sainte Thérèse de Gagny. Nous y invitons très cordialement à partager l'essentiel : l'amour au rythme des plus petits.

Anne - Marie DURETETE ( St Pierre St Paul )

**FOI et LUMIERE**, 3 rue du Laos, 75015 PARIS T : 01 53 69 44 30  
**Office Chrétiens des Handicapés** : 90 av. de Suffren 75738 PARIS  
Tél.: 01 53 69 44 30

## RÉALITÉS DE NOTRE VILLE

*A la suite du Synode, et dans le cadre de la réflexion diocésaine sur le thème "Avance au large", nous nous sommes interrogés en E.A.P. de St. Pierre-St. Paul, sur les réalités de notre ville de Montfermeil.*

*Nous voulons vous faire partager cette enquête et nous espérons qu'elle nous servira de base de réflexion pour préciser notre attitude dans notre ville et notre diocèse.*

### COMMENT PERCEVONS-NOUS LES RÉALITÉS DE NOTRE VILLE MONTFERMEIL ET LEUR ÉVOLUTION?

1) Lieux de vie: -Ce qui nous paraît le plus caractéristique: 24000 habitants, 20% d'étrangers. 5% de demandeurs d'emploi.

-17 écoles.

-1 hôpital intercommunal et le "Ormes".

-2 maisons de retraite.

-1 établissement pour handicapés.

-4 quartiers très indépendants les uns des autres.

-Quartiers pavillonnaires proches d'une cité importante, les Bosquets.

-Actuellement, beaucoup des constructions neuves, de vente de pavillons.

-Peu de commerces.

-Communauté d'agglomération.

-Depuis peu, 2 créations:

=La Maison des services publics, ouverte à tous les habitants, groupant 7 services permanents et 10 services hebdomadaires.

=Création attendue depuis 1977 d'un Centre social intercommunal.

2) Population: -Beaucoup d'enfants et de jeunes.

-De nombreux couples de 30 à 40 ans arrivent sur la ville.

3) Diversité culturelle et religieuse: -30 pays représentés, beaucoup de français viennent des îles (Antilles, Réunion, etc.) Donc, grande richesse culturelle.

-Richesse religieuse: 3 églises catholiques, 1 église orthodoxe syriaque, églises protestantes, plusieurs salles de prière musulmanes..., 2 communautés religieuses.

-Beaucoup d'associations très vivantes.

-A noter une bonne initiative: le Spectacle Son et Lumière auquel participent de nombreux habitants venus de tous les quartiers.

oOo

### **Dans le monde actuel, la vie consacrée, ça existe encore?**

*Mais oui, "ça" existe et c'est même très vivant et jeune si on regarde le monde entier! On compte dans le monde environ 1 000 000 de religieuses apostoliques en 2000 congrégations, sans compter les moniales, les religieux et les laïcs consacrés (instituts séculiers, vierges consacrées, etc...)*

Ces personnes ont été "saisies par le Christ" et cette expérience spirituelle les a conduites, par des itinéraires divers, à tout miser sur cet Amour, lui consacrant leur personne et leur vie...

Jean-Paul II, en souvenir de ce don de Dieu, a institué la "Fête de la vie consacrée" le 2 février, jour où la liturgie célèbre l'offrande de Jésus au Temple.

#### **Concrètement, qu'est-ce qu'une personne consacrée, par exemple une sœur de l'Enfant-Jésus de Chauffailles?**

C'est une femme qui a choisi de vivre son baptême dans une forme de **vie communautaire marquée par les vœux du célibat et de dépendance mutuelle dans la mise en commun des biens et la recherche de la Volonté de Dieu**. Plus précisément, à un moment de sa vie, une sœur de l'Enfant-Jésus a été saisie par le mystère de l'Incarnation: "un Dieu si grand fait si petit" et qui appelle tout être humain à devenir enfant de Dieu!

Et nous ne sommes pas seules pour répondre aux appels de la vie, c'est **ensemble en communauté, en Église, dans la société** que nous voulons **favoriser la vie et la croissance** de chaque personne. Partageant la vie quotidienne de ceux qui nous entourent, dans la cité, au travail, ... "**aimer Celui qui nous a tant aimés, le laisser vivre en nous, le faire connaître et aimer**", c'est toute notre vie, un feu à transmettre, un bonheur à partager que la grisaille des jours ne peut pas étouffer.

**Dans notre diocèse**, il y a environ 50 communautés, chacune a sa couleur propre mais nous sommes toujours heureuses de nous rencontrer et de partager dans différentes instances et tous ensemble au moins une foi par an.

*Sœur Marie-Josèphe.*